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Editorial

Crônica

Cesar Prates é advogado de

Ubatuba e atua no direito

empresarial, imobiliário, registral

e tributário no Cone Leste Paulista.

Falando de Saúde

Enfermeira
Iris Netina Marins

Presidente da Fundac
MBA Gestão

em Saúde FGV

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE

HÁ 38 ANOS A POPULAÇÃO UBATUBENSE.

Agentes Comunitários de
Saúde são Profissionais que
atuam nos bairros através da
Secretaria de Saúde, em nosso
município Ubatuba e em outras
várias cidades. Em nossa cidade
são cerca de 150 profissionais
distribuídos em todos os
bairros. A maior parte do
território é atendida por esses
profissionais. No momento
também aguardamos o
chamamento de mais
profissionais para atuarem nas
microáreas ainda descobertas
em nosso município.

No país, são 265 mil agentes
comunitários, que atuam no
campo da Saúde da Família, na
prevenção de doenças e na
promoção da saúde em ações
domiciliares, comunitárias,
individuais e coletivas.

Quero aqui registrar esse
trabalho tão importante que
esses profissionais de-
sempenha, trabalhando de casa
a casa, enfrentando vários
desafios naturais e geográficos.
Sol, chuva, morros, rios,
cachoeiras, lama, esgoto a céu
aberto, áreas de risco, lidam
diretamente com a violência,
transitam em meio a todo tipo
de adversidades, ouvem

Falar de saúde é falar nos
Agentes Comunitários de Saúde!

limpando casa, lavando louça,
levando sopinhas às pessoas
doentes. Eu já vi de tudo durante
esses anos trabalhando com
esses profissionais.

Eu tenho imenso respeito,
carinho, gratidão e admiração
por esses profissionais que
conheço, que trabalhei junto,
que íamos nas casas dos
pacientes fazer visitas
domiciliar, que ouvia os relatos
e juntos buscávamos soluções
aos problemas colocados.
Juntos somos mais fortes.
Quantas vezes nos
mobilizávamos para levar
prevenção, orientações sobre
saúde, atividades coletivas,
encaminhamentos, palavras de
conforto, acolhimento e
Humanização.

Hoje no atual momento não
estou mais trabalhando
diretamente com vocês, mas
não posso deixar de agradecer
por tanto que aprendi, por
tantas experiências lindas que
vivemos juntos, por tantos
relatos importantes que
mudam as nossas vidas. Vocês
eram meus olhos, via através de
vocês o que eu não conseguia
ver sozinha, vocês entravam
onde eu não conseguia entrar.

Todos vocês moram no meu
coração pelo que são e pelo que
fazem,  vocês fazem a diferença
na vida das pessoas,  levam a
esperança,  são porta-voz de
quem não consegue ser ouvido.

Gostaria de ter espaço para
colocar a foto de todos os que
trabalhei nesta cidade, mas
aqui vou homenagear com
muito carinho a Agente
Comunitária de Saúde Enilde, da
UBS Ipiranguinha, uma mulher
guerreira que há 17 anos
enfrentou e enfrenta até hoje
adversidades chocantes para
desempenhar com carinho,
dedicação e amor ao próximo
sua missão tanto profissional
como um propósito de vida. Uma
mulher que tantas vezes me
emocionou em nossas
conversas pelos desafios por
ela vivido, pelos riscos a sua
própria vida, pela sua
dedicação e determinação em
não desistir do próximo,  não
desistir do seu legado, fazer o
bem sem olhar a quem, sem
julgamentos,  olhando a
necessidade humana na sua
essência. Uma vida dedicada a
atender as pessoas,  ouvi-las,
buscar soluções onde não há luz
no fim do túnel.

Deixo aqui a todos esses
profissionais o meu carinho e
incentivo a não desistirem do
propósito do trabalho de vocês.
Não desanimem,  vocês são o
exército da saúde do nosso
município, são a esperança
desta população. O valor deste
trabalho é inestimável, vocês
salvam vidas!

Enilde, na campanha do Outubro Rosa

histórias reais do sofrimento
das pessoas, ouvem suas
queixas, suas necessidades,
observam situações de
violação de todos os tipos de
direitos das crianças,
adolescentes, idosos, das
mulheres...

São o para-raios de toda uma
população, são os ouvintes
municipais, os que muitas vezes
buscam soluções sem até
mesmo saber como agir, com
quem falar, onde buscar
recursos, o que fazer diante de
tantos problemas, como
ajudar... São inundados pela
emoção (adoecendo emo-
cionalmente também em certos
casos), pela empatia, pelo
senso de justiceiros, dotados
do sentimento de provedores
muitas vezes até mesmo
utilizando de seus recursos
próprios para levar
mantimentos, remédios,
roupas, brinquedos, passagem
de ônibus na casa das pessoas
que clamam por ajuda, clamam
por alimentos (relato real este
que ouvi de profissionais que
trabalharam diretamente
comigo nos postos de saúde),
organizando bingos, vendendo
rifas, fazendo de tudo,

Por Cesar Prates

Para muitos não há mudança
a vista. Para os engajados na
politica há esperança. Alguns
chamam de safra. A pré-
campanha é a fase do

Da pré a pós campanha

Pedro Costa  “ Jornal i s ta ,
escr i tor,  morador  quase
sempre da Barra Seca.

amadurecimento, da pos-
sibilidade da promoção
pessoal, do aglutinamento de
ideias e pessoas, foi uma saída
inteligente para evitar
desperdício, do tempo e do
dinheiro. Agora o que se gasta
por aqui, nessa pré-campanha,
é muita sola de sapato. O All
Star azul não garantiu a eleição,
mas fisgou um lindo e meigo
coração.

No cenário nacional se
discute os gastos do Moro na
pré-campanha a presidência.
De fato a justiça tarda, mas não
falha. Noutra esteira a crise
mundial que assola a
economia global obriga a
austeridade e assim e prudente
que os experientes possam ter
maior facilidade no comando
da cidade. A população de um
modo geral espera um milagre,
porém muitos não fazem sua
parte, são infelizmente massa
de manobra e nessa que os
marqueteiros deitam e rolam.

Há muita desinformação. Quem
julga as contas de ex- prefeitos
é a Câmara Municipal. O
Tribunal de Contas apenas
emite parecer, que ainda são
passíveis de recurso e de
defesa.

V iemos de uma pandemia
profunda onde os impostos
foram os primeiros a não serem
pagos e assim evidente que todo
orçamento planejado pode não
ter sido cumprido e as metas pre
estabelecidas descumpridas e
por isso o julgamento tem que
ser político e não contábil.
Quem fez boa gestão terá sua
conta aprovada no parlamento.

O povo deve é acompanhar as
sessões de Câmara e saber mais
desses julgamentos e não ficar
refém de fakes e boatos
eleitoreiros. Inclusive
reiteramos que é ilícito eleitoral
denegrir candidato e assim
somente a informação correta
e de fonte segura corrobora com
a inexistência de abusos.

Primeiro capítulo

Acertei algumas vezes, outras
errei. Assim como esta mania
de imaginar um bar em cada
lugar que acho interessante,
nem sempre deu muito certo. A
partir do conceito do tal
“público-alvo” dei pros-
seguimento, naqueles anos
noventa, a ideia de montar um
bar no meio do mato feito do
mesmo material abundante
espalhado por todo o litoral
norte, o bambu. Com mais
outras madeiras de sobras de
construção foi feita a estrutura
principal do bar num terreno
baldio que em toque de caixa
aluguei, capinei e fiz o: Soro

Fisiológico.
A sacada era montar um bar

que só vendesse coco na frente
dos caras: a recém-construída
balada SIRENA, em Maresias.
Coco Capeta, coco com vodca,
coco com cravo e guaraná em
pó, coco com o diabo a quatro.
A intenção era literalmente
hidratar os clientes daquela
balada que ficavam dançando
a noite toda. Já que eu tinha
também como referência
àqueles nossos anos de
estudante duro, que a toda hora

Ajude a Polícia
a ajudar você!

Pessoas suspeitas
próximo a sua casa

ligue: 190

Soro fisiológico bar
saíamos do salão de baile,
onde as bebidas sempre eram
mais caras, tomávamos um
rabo-de-galo no boteco da
esquina, depois voltávamos
para o salão e a coisa se
repetia noite adentro.

Pela varanda da casa que eu
acabava de fazer no alto de um
morro, contrariando a
recomendação médica que eu
ficasse quieto, sem inventar
nada, via aquela moçada
entrando lá embaixo na balada
com suas BMWs e Mercedez e
pensava... Ali daria um belo
bar! Certo? Não, errado. Aquilo
era uma ilusão. Percebi só
quando abri o bar. Aqueles
carrões que entravam todas as
noites no meio da mata
atlântica, simplesmente eram
os pais que emprestavam a
seus filhotes fazerem bonito um
para o outro e para não
sujarem os pezinhos delicados
na lama.

Inauguração: Um caminhão
de coco estocado. Primeira
turma sai da balada. O mais
falador (sempre eles): – E aí tio,

dá um coco maluco e sete

canudos! Aqueles
almofadinhas não tinham um
tostão no bolso. Os pais davam

a eles a grana contada para
entrarem na balada com direito
a três drinks e nada mais. Tiro

n’agua!

Lotei minha velha camionete
de coco, junto com minha
mulher e minha filha Nicole,
caçulinha na época, partimos
pra Bahia barganhando coco
pelo caminho, até que...

(Não perca a continuação na

próxima semana)

pedrocosta.pira@uol.com.br

Artigos assinados e publicados não refletem necessariamente a opinião do jornal.

DIAGRAMAÇÃO, DIGITAÇÃO E ARTE FINAL: Beto Monteiro

Emílio Campi (in memoriam) - Marco Gioia (in memoriam)

Benedito Gois (in memoriam)

JORNALISTA RESPONSÁVEL: Pedro Geraldo Costa Junior

Registro Profissional: 90.393-SP

Colaborador: jornalista Paulo Roberto Andrade

Registro Profissional: 65.299-SP
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Saúde

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Aconteceu nesta semana em
Santos, o 37º Congresso de
Secretários Municipais do
Estado de São Paulo e Ubatuba
esteve participando e recebeu
o prêmio David Capistrano ao
apresentar projeto de combate
a esporotricose

Essa doença foi diagnosticada
a primeira vez na Baixada
Fluminense na década de 90 e
vem se tornando um grande
problema de saúde pública. É
uma doença que dá em felinos
e pode atingir humanos.

O Gustavo de Barros da
V igi lância Epidemiológica
parabenizou a equipe:

“Queridos ACS e ACE,
inscrevemos a nossa
experiência da oficina da
Esporotricose que fizemos com
vocês no Congresso dos
Secretários Municipais de
Saúde de São Paulo e recebemos
o prêmio Davi Capistrano - o
maior prêmio de saúde pública
de SP! Entre  quase  600
munic íp ios  e  quase  1700
traba lhos ,  fomos  pre-

Projeto de saúde pública
de Ubatuba foi premiado
em Congresso Estadual

As enfermeiras Olívia e Amália,  que representaram a
Secretaria de Saúde de Ubatuba no Congresso em Santos.

miados!  Obr igado  pe la
parcer ia !  Esse  prêmio  é
nosso! Um beijão a todos!

V iva o SUS e viva os ACS e
ACE! Vocês são a alma da
saúde pública”, finalizou.
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De Minas pra cá...

Minas Gerais
Das GERAIS...

* PAULO ROBERTO ANDRADE,

professor,  jornalis ta,  la-

dainhense, radicado há 37 anos

na melhor cidade do mundo,

Ubatuba.

Liderança na região sul de
Ubatuba Osmar Dias de Souza
é um dos parlamentares mais
longevos de Ubatuba. Há muito
tempo no litoral norte de São
Paulo, se notabilizou por estar
à frente da resolução de
problemas da comunidade que
representa e onde vive sua
família. Com uma base política
sólida, tem livre trânsito nos
meios políticos e boas relações
como seus colegas
parlamentares. Na última
eleição teve 1.102 votos, uma
considerável soma que o
credencia para representar
uma boa parcela da população.

Osmar nasceu em Januária-
MG, norte de Minas Gerais, na
região do Médio São Francisco
em 04 de maio de 1957, está
atualmente no quinto mandato
como vereador, também está no
quarto mandato como Delegado
Parlamentar Federal e costuma
dizer que gosta de estar sempre
junto da população, para ouvir
suas reivindicações para saber
que saber para orientar seus
projetos e seu trabalho. “Gosto
de sentir de perto as

Osmar de Souza, história
de sucesso no

Legislativo de Ubatuba
Há muito tempo na cidade, o vereador

já está no quinto mandato.

Com a esposa Lilian e as filhas Camily e Giovana.

necessidades dos munícipes
sempre em busca de melhorias
para o município de Ubatuba”,
diz Osmar.

Respeitado pelos colegas
parlamentares em todos os

mandatos que exerceu,
conseguiu criar uma base
sólida que o reelege e deposita
nele sua confiança. Fora dos
meios parlamentares, Osmar é
uma pessoa que construiu boas
relações, atuando  município, o
que o levou a fazer muitas
amizades e ser muito popular.
Os amigos de seu círculo de
amizades o pressionam para
uma candidatura a prefeito,
pois dizem que com cinco
mandatos de vereador ele já
está mais que preparado, mas
Osmar ainda resiste.

Osmar é mais um mineiro que
conheceu Ubatuba e veio
atraído pelas belezas dessa
terra maravilhosa. Veio também
dar sua colaboração como
cidadão e se colocou a serviço
da comunidade, com o objetivo
de ajudar a encontrar soluções
para os problemas que juntos
enfrentamos. A Osmar Ubatuba
agradece pelos serviços
prestados, pelos projetos
apresentados e por sua luta
como político.

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais forenses

e anúncios publicitários.

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

AGÊNCIA MINAS - O trigo,
conhecido como uma cultura
de clima frio, é uma novidade
que agora chega em algumas
das regiões mais quentes de
Minas. Nas últimas semanas,
a Emater-MG e a Epamig
implantaram 20 unidades
demonstrativas da cultivar de
trigo MGS Brilhante, da Epamig,
em várias regiões do estado,
dentre elas o Norte de Minas e
o Vale do Jequitinhonha. A
proposta é usar o grão na
produção de silagem para
alimentação de bovinos.

Em 2023, as duas empresas
implantaram unidades
demonstrativas da cultura em
municípios do Sul e Sudoeste de
Minas e no Campo das
Vertentes. Este ano, o projeto foi
ampliado também para a Zona
da Mata, Leste, Central e Norte
de Minas, além dos Vales do
Jequitinhonha e Mucuri. A
pesquisa, financiada pela
Fundação de Amparo à
Pesquisa do Estado de Minas
Gerais (Fapemig), tem
apresentado resultados
promissores.

Resistente ao calor

“A cultivar de trigo MGS3
Brilhante é resistente à seca e
ao calor e nas unidades
demonstrativas implantadas
os produtores obtiveram uma
forragem de ótima qualidade
nutricional para os animais,
com boa produtividade em um
período de entressafras de
culturas de verão, como milho
e soja, que costuma ser uma
época em que a terra fica
parada”, explica o pesquisador
da Epamig e coordenador do
projeto “Unidades
Demonstrativas de Trigo para
Produção de Silagem”,
Maurício Coelho.

Minas está plantando até trigo

Com 200 mil toneladas/ano, Minas já é o quarto produtor do país.

Alimento é plantado inclusive
em regiões quentes do estado

WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

A Emater-MG selecionou os
produtores para a
implantação das lavouras
experimentais e dá as
orientações aos agricultores
durante todo o processo de
produção. “A produtividade
das unidades implantadas em
2023 foi muito boa, por isso
decidimos ampliar as áreas
de cultivo para outras regiões
do estado. A cultivar de trigo
MGS3 Brilhante é uma opção
viável e nutrit iva para a
si lagem, com qualidade
demonstrada pelo bom
desempenho zootécnico dos
animais avaliados”, explica o
coordenador técnico regional
da Emater-MG, Marcelo
Martins.

A proposta de expandir o
número de Unidades
Demonstrativas pelo estado
de Minas Gerais visa levar
essa tecnologia ao maior
número de produtores
possível. “A possibilidade de
produzir com a própria
semente reduz o custo de
produção e os agricultores
participantes se tornam

multiplicadores do sistema
em suas respectivas regiões”,
diz Maurício.

Cultura de inverno

O pesquisador da Epamig
esclarece que, graças ao
trabalho de melhoramento
genético do trigo, hoje é
possível levar a cultura para
regiões mais quentes do estado.
“O trigo não vai produzir no
verão. Mas como Minas Gerais
tem muitas áreas com altitudes
acima de 600 metros do nível
do mar, procuramos plantar a
partir de março e em locais com
altitudes maiores”, explica
Maurício.

De acordo com o coordenador
técnico da Emater-MG, Marcelo
Martins, a produção do trigo é
bem mais barata que a do milho
safrinha, que já tem um custo
menor que a primeira safra. “O
trigo é uma ótima opção de
cultura de inverno, porque
protege o solo, evitando o
ressecamento com o vento e
pragas invasoras”, conta
Marcelo.

Outra vantagem é que com a
rotação de cultura (do milho
para o trigo) não surgiu a
necessidade de combater
pragas. “O uso de produtos
químicos foi quase zero, o que
além de ser melhor
ambientalmente, reduz muito
os custos de produção”,
explica o coordenador da
Emater-MG. Mas como o trigo
é rico em proteína e pobre em
energia, o coordenador diz que
o ideal não é substituir a
silagem de milho pela de trigo,
mas fazer uma rotação de
culturas.Plantação no sul do estado.
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Aniversariantes da semanaAudiência Pública

Há 38 anos informando com transparência e credibilidade.
WhatsApp do Jornal A Cidade - (12) 97406-7091

A prefeitura realizará no
próximo dia 29, às 18h, uma
audiência com a população
para tratar do Transporte
Público Coletivo Urbano de
Ubatuba. O encontro buscará
ouvir os usuários sobre as
melhorias possíveis no
transporte coletivo, medida que
faz parte do processo
licitatório que escolherá a nova
empresa para atender o
município.

A audiência pública
acontecerá no Teatro Municipal

Prefeitura realizará audiência
pública para debater transporte

coletivo na cidade

WhatsApp do Jornal
A Cidade (12) 97406-7091

Pedro Paulo Teixeira Pinto, com
transmissão ao vivo pela rede
social da prefeitura.

“O objetivo da audiência é ser
um instrumento de diálogo com
a sociedade para buscar
soluções para as demandas do
transporte público urbano”,
explicou o secretário Adjunto
de Segurança Pública, Annibal
Pereira.

Com a participação dos
moradores, a prefeitura
reforçará as exigências no
processo licitatório para

oferecer um transporte público
com mais qualidade,
pontualidade e quantidade de
veículos e horários suficientes
para atender às necessidades
dos usuários do sistema.

“Já estamos com a empresa de
transporte público coletivo
operando por contrato
emergencial, enquanto
realizamos os trâmites e
estudos necessários para a
concretização do novo
processo licitatório”, concluiu
Pereira.

Filipe Toledo Belmiro

Carina Lobo
Dra. Carmem Alice

Max do PandeiroRomulo Oliveira

Richinha Kátia

Para homenagear um
ente querido, mande a
foto do aniversariante

da semana para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com
Silvio Graça
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Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Cultura indígena

Provas serão aplicadas para diversos
cargos

Os candidatos ao concurso público da
Prefeitura de Ubatuba para os cargos de
Agente de Defesa Civil, Ajudante Geral,
Coveiro, Eletricista, Encanador, Operador de
Balança, Operador de Máquinas, Operador
de Motosserra, Publicitário e Jornalista
realizarão as provas práticas e discursiva
neste domingo, dia 21.

A prova será conduzida pela Avança SP,
empresa responsável pelo concurso, e cada
candidato deverá comparecer no local e
horário indicados no edital e atentar-se para
a especificidade de cada cargo e prova, bem
como a importância de comparecer com traje
e calçado apropriado para a execução das
atividades.

O candidato deve chegar com antecedência
mínima de uma hora do horário fixado para

Concurso Público

Concurso Público:
Provas práticas e discursiva
acontecem neste domingo

o início da prova, portando documento de
identidade oficial com foto (conforme citado
no edital) e caneta de tinta na cor azul ou
preta.

Confira o edital completo em: https://
www.avancasp.org.br/informacoes/81/

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

O evento segue até o dia 21,

com uma extensa programação

cultural, das 10h às 17h

Barracas de artesanatos
indígenas, muita música e
homenagens marcaram a
abertura da sétima edição do
Festival da Cultura Guarani,
realizada na  sexta-feira, dia 19,
na Aldeia Boa V ista, no
Prumirim.

O início do evento, que seguirá
até o dia 21 com extensa
programação cultural, das 10h
às 17h, contou com
apresentação do Coral
Chamando Nhemompuã (Sol
Nascente) e homenagens aos
primeiros moradores da Aldeia
Boa V ista e aos professores
locais.

“Hoje temos uma rede de
apoio, mas lá atrás quando tudo
começou sabemos que era
mais difícil, e eles lutaram para
sermos reconhecidos, por isso
fazemos questão de
homenageá-los e também
homenagear todos os
professores da nossa
comunidade – que ensinam
aqui dentro, sem precisar que
as crianças tenham que ir para
cidade”, lembrou Luiza Kerexu,
liderança indígena.

Na ocasião, receberam os
agradecimentos de todos os
presentes os indígenas
pioneiros e responsáveis pelo
início da Aldeia Boa V ista,
formada em meados da década
de 60: Altino Wera Mirim, que
já foi cacique, seu irmão
Venâncio, dona Olga, dona
Santa e dona Jandira. “Foi muita
luta mesmo para chegarmos
aqui, mas procuramos os
nossos direitos, nossa terra. E
hoje somos reconhecidos por
todos”, comentou Altino.

Neste ano, o Festival Guarani
também tem o propósito de
apresentar as demais

7ª edição do Festival da Cultura
Guarani tem início em Ubatuba

manifestações culturais
presentes no município, como
a tradição Caiçara e
Quilombola, fazendo uma
grande festa dos povos de
Ubatuba. “Convidamos as
comunidades caiçaras e
quilombolas para participar e
teremos várias atrações como
danças indígenas, caiçaras e
afros, e todos estão convidados
a vir para poder fazer essa troca
com o nosso povo tradicional
aqui de Ubatuba. Tragam o seu
saber e levem os nossos
também”, reforçou Luiza.

O acesso para a Aldeia Boa
Vista é feito pela rodovia Br 101,
km 29,5 – no bairro do Prumirim,
e a entrada para o Festival
custa R$20,00 (para passar o
dia). Quem tiver interesse
também poderá acampar na
aldeia durante o Festival e ter
uma vivência mais
aprofundada, basta entrar em
contato e fazer o agendamento
por meio do telefone (12) 99618-
8595.

A festividade tem o apoio da
Fundação de Arte e Cultura de
Ubatuba (Fundart). “Para a
Fundart é sempre um orgulho
apoiar o Festival Guarani e
poder prestigiar a cultura tão

rica da tradição indígena
presente na nossa cidade”,
concluiu a diretora-presidente
da Fundação, Thaila Brito, que
esteve no primeiro dia do
evento.

Confira abaixo a programação

Sábado, dia 20

10h – Coral Xondaro Mirim
Mborai

11h – Roda de Conversa (Aruã
potyguara)

13h – V inícius Toledo(
Performance Quem Somos Nós)

14h – Crumi (Boi de Conchas)
15h -Bia Bertoni (Chama)
17h – Encerramento

Domingo, dia 21

10h – Coral Chamando
Nhemompuã (Sol Nascente)

11h – Roda de Conversa (Aruã
Potyguara)

12h – Coral Xondaro Mirim
Mborai

13h – Grupo Cultural Raiz Forte
14h – Fishermans Sound

System
16h – Dança Xondaro com

todosA
17h – Encerramento
Fonte: Secretaria de

Comunicação / PMU

Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091
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UB515 BRASIL ULTRA TRIATHLON - ULTRAMAN BRASIL

No final de semana
passado foi realizada em
Ubatuba a edição Ano 11 do
UB515 Brasil Ultra Triathlon,
o Ultraman Brasil, com
percursos que também
passaram pelos municípios
vizinhos de Paraty, Angra
dos Reis e Rio Claro.

No primeiro dia do UB515
os triatletas nadaram 10 km
e pedalaram 145 km, no
segundo dia pedalaram 276
km, e no terceiro dia
correram duas maratonas ou
84,4 km, totalizando os 515
km que nomeiam o evento
que já faz parte de Ubatuba
desde sua primeira edição,
em 2014.

Neste ano o UB515 teve
seu recorde de
participantes, com 38
triatletas. Segundo
Alexandre Luna, diretor do
evento, este crescimento se
deveu ao fato de mais
atletas entenderem o
propósito do evento, que é
o de levar os seus
participantes a um outro
nível de autoconhecimento.

Dentre os finishers
(triatletas que conseguiram
concluir o desafio), os que

Thiago Menuci e Chris Fernandes conquistam
o UB515 Ultraman Brasil 2024 em Ubatuba

Alexandre Luna, diretor do evento, com Thiago Menuci,  ao lado do triatleta Alexandre Ribeiro A triatleta Chris Fernandes de Almeida, primeira colocada no feminino

Daniela Crivelaro Menuci, segunda colocada no feminino Aline Luftmann Fernandes, terceira colocada no feminino

Fo
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Felipe Dayrell, segundo colocado no masculino Fabiano Pinheiro Peres, terceiro colocado no masculino

obtiveram os melhores
tempos foram Tiago Menuci
(21h40min55s), que havia
vencido o UB515 em 2022, e
Chris Fernandes de Almeida
(28h42min47s). O segundo
colocado do masculino, foi
Felipe Dayrell e em terceiro
Fabiano Pinheiro Peres. No
feminino: Daniela Crivelaro
Menuci, ficou em segundo
lugar e em terceiro ficou
Aline Luftmann Fernandes.

Ubatuba esteve repre-
sentada pelo triatleta
Maicon Amaro, que ficou na
11ª posição no geral. Maicon
havia participado em 2022
pela primeira vez do evento,
agora retornou em 2024.

O evento contou com a
cobertura do Jornal A Cidade,
e apoios do Hotel São Charbel,
Rádio Gaivota FM, Flow, Design
Absoluto, Stemma, WOOM,
Trisportmagazine.com, FGA
Engenharia, Concept Bike,
Goat Bike, CCR Rio-São Paulo,
PRF - Polícia Rodoviária Federal
e Prefeitura Municipal de
Ubatuba.

Para mais informações,
acesse www.ub515.com.br.

EQUIPE DE PRODUÇÃO, APOIADORES, ORGANIZADORES E PATROCINADORES

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL MAICON AMARO REPRESENTOU UBATUBA PELA SEGUNDA VEZ

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Classificação geral das provas

A SEGURANÇA E APOIO DA PROVA NO EVENTO TEVE A PARTICIPAÇÃO DA EQUIPE DA POLICIA RODOVIÁRIA FEDERAL
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!
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Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.

(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Segurança Pública

Por Eric Faulhaber

Meu sonho tomou minha
consciência aos 17 anos, quando
as dúvidas do mundo adulto
chegaram e a incerteza sobre ter
apenas um emprego ou fazer
alguma coisa que me fizesse
sentir pleno me alcançou.

Para esse ‘entonces’ já
trabalhava com remuneração
mas ainda morava na casa de
meus pais.  Foi nessa época que
comecei a  busca por alguma
atividade que me ajudasse a ir
mais profundo, pra dentro de
mim mesmo.

Entre as ideias que se
manifestaram estavam a prática
do aikido - arte marcial
japonesa, o trompete, o violino
e o trombone.

Tentando decidir, ouvi o filho
do dono de uma loja que ficava
na esquina da minha: ele, que
tocava trompete há algum
tempo, estava disposto a me
ensinar. Contei o caso para meu 
chefe, que me emprestou o
cartão de crédito para parcelar
o instrumento enquanto ele
descontava do meu salário.
Começavam, assim, meus
estudos em música.

Treinando trompete com
aquele professor, ele me
orientou no sentido de decidir
entre ser músico ou
instrumentista. Eu queria ser
músico, então,  nesse caso,
deveria aprender os três
caminhos dessa escolha: o
percussivo, o harmônico e
melódico. O melódico já estava
sendo trilhado com o trompete,
o harmônico também já
conhecia pelo violão de meu
irmão, só me faltava o
percussivo.

Passei a buscar, entre tantos
instrumentos, aquele que se
encaixava no meu poder
aquisitivo,  até que meu irmão
mais velho chegou em casa com
um pandeiro. Gostei do timbre
mas não sabíamos tocar, então
procurei estudar mais sobre o
instrumento indo a uma loja
que vendia produtos usados.
Encontrei uma coleção de 30
CD‘s de música brasileira, feita
pela revista “Notícias”, por $60
pesos: perfeito! Cheguei em
casa e comecei a escutar: fiquei

Artigo

Sueño és destino - crônicas
de um argentino no Brasil

Eric Faulhaber, marceneiro, pintor,
empreendedor e músico

a p a i x o n a d o
pela música
“Chiclete com
Banana” de
G o r d u r i n h a
tocada por
Gilberto Gil.
Passei a
e s c u t a r
milhares de
vezes por dia!
A paixão pelas
m ú s i c a s
brasileiras  só
crescia: suas
lindas poesias
s o b r e
n a t u r e z a s
i n c r í v e i s ,
cheias de
duplos sentidos, e ainda as
sutilezas das harmonias
executadas por Caetano, Gil,
Chico Buarque, Tom, Maria
Creuza, etc.

Ao começar a estudar estes
ritmos também comecei a ver
filmes brasileiros e entender
as poesias, coloquei fotos de
praias brasileiras na porta do
meu guarda-roupas...  cada vez
que passava e olhava aquelas
fotos dizia pra mim mesmo: “um
dia vou estar aí!”. Gosto de
Buenos Aires, mas era tudo
muito cansativo, e ver as
paisagens brasileiras permitia
me  imaginar fazendo música
nesses lugares: era um sonho
que não saía mais da minha
cabeça.

Mesmo trabalhando pesado
em outras áreas, alimentei e
avancei na minha carreira
musical: formei alguns grupos
de Bossa Nova, Jazz e também
de música popular Argentina.
Até que aos 24 anos um amigo
me convidou a vir para o Brasil
pela primeira vez. Cheguei em
Praia do Rosa,  Santa Catarina,
e foi “paixão à primeira vista”:
que linda natureza! Fiquei por
2 anos trabalhando como pintor
e músico, mas tive que voltar a
Buenos Aires por questões
familiares em 2008. Só pensava
em como voltar para o Brasil de
novo…

Os anos se passaram, e em
2015 outro amigo me contratou
para construir a casa dele em
Itamambuca -  nunca tinha
ouvido falar sobre esse lugar.

Mas chegando com meus
amigos a Ubatuba ficamos
loucos com as belezas das mais
de 100 praias, além das
dezenas de ilhas em pouco
mais de 120 quilômetros - era
inacreditável para nossas
cabeças metropolitanas e
argentinas.

Começamos os trabalhos em
Itamambuca, deixamos tudo
encaminhado e voltamos para
Buenos Aires. Conversei com
meus familiares sobre o Brasil,
e ficava cada vez mais ansioso
para voltar. Foi então que 
aconteceram  algumas coisas
um pouco “mística”:  meu  carro 
pegou fogo, o  dono pediu de
volta a casa que eu estava
alugando, meu namoro chegou
ao fim, e a casa na qual estava
trabalhando também sofreu
um incêndio.

Diante de todas essas
tragédias, de alguma forma, no
meu foro íntimo, eu sentia um
alívio. Claro que fiquei triste
pelas perdas, mas tomei as
tragédias como um sinal para
realizar meu sonho:  vendi
todas as coisas que ainda
tinha, como a moto e algumas
ferramentas, além de
instrumentos de percussão
que eu mesmo tinha feito, e
vim morar no bairro da
Enseada em Ubatuba,  a 200
metros da praia, e muito
emocionado!

Minha aventura tinha
começado: já  estava dentro do
sonho. Qual seria o próximo
passo do meu destino?

Encontro estreitou laços
entre o poder público

Delegados da Polícia Civil de
Ubatuba e da região foram
recebidos na última quarta-
feira (18) pela prefeita Flavia
Pascoal, no Paço Municipal,
para uma reunião de
apresentação da nova equipe de
trabalho do governo e para
debater assuntos sobre
segurança pública.

Estiveram presentes Ana
Carolina Pereira de Oliveira,
delegada Titular do Município
de Ubatuba e da Delegacia de
Defesa da Mulher; Albertino
Gonçalves Neto, delegado
Assistente da Delegacia de
Ubatuba; André Matera
Costilhas, delegado Assistente
da Delegacia Seccional de São
Sebastião e os secretários das
pastas de Segurança Pública e
Defesa Social, Habitação,
Assuntos Jurídicos e mais
alguns representantes dessas
pastas.

A iniciativa foi uma maneira
de fortalecer os laços entre o
governo municipal e as
autoridades policiais locais,
para aprimorar estratégias de

Ubatuba mais segura: Delegados
da região visitam Prefeitura

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

segurança e promover ações
coordenadas para lidar com

desafios específicos da região.
Foram discutidas as principais
demandas e necessidades da
população referente a
atendimentos e, ainda,
projetos em andamento.

“A colaboração entre a
prefeitura e as forças de
segurança é fundamental para
garantir a proteção e o bem-
estar dos cidadãos de
Ubatuba, além de contribuir
para um ambiente mais seguro
e pacífico para todos os
residentes e visitantes”,
finalizou a prefeita.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Obras

Secretaria Municipal de
Obras discutiu projetos

das pontes da Folha Seca
e Emdurb

Na segunda-feira, 15 de abril,
a Prefeitura de Ubatuba, por
meio da Secretaria Municipal
de Obras Públicas, reuniu-se
com a Defesa Civil estadual na
sede do órgão, em São Paulo,
para discutir a readequação
nos projetos das pontes da
Folha Seca e Emdurb.

Após análises detalhadas,
ficou definido que ambas as
pontes serão construídas com
estrutura mista, concreto e
vigas metálicas, conforme
previsto no projeto inicial
definido pela Defesa Civil
Estadual. Algumas tratativas
tentaram alterar o projeto para
a construção de estruturas de
concreto, mas a finalização
seguirá o projeto inicialmente
estabelecido pelo Estado,

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869

Prefeitura e Defesa Civil do
Estado fazem adequações

em projetos de pontes

devido ao aumento de
recursos que a alteração
causaria no convênio já
estabelecido.

A reunião contou com a
participação da equipe diretiva
da secretaria, representada
pelo secretário municipal de
Obras Públicas, Eraldo Todão
“Xibiu”, pela secretária Adjunta,
Karina Fernandes e pelo diretor
de gestão e projetos, José

Carlos Vital, juntamente com
membros da Defesa Civil do
Estado de São Paulo.

“Essas pontes desempenham
um papel fundamental na
infraestrutura viária de nossa
cidade, garantindo a
mobilidade segura e eficiente
dos munícipes”, conclui o
secretário de Obras.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Gastronomia

Jovem empreendedor
destacou-se pela

criatividade e garantiu
vaga para campeonato

nos EUA

Paulo Henrique Lima
Almeida, mais conhecido
como Paulinho, aos 21 anos,
entrou para a história ao ser
coroado Campeão Brasileiro
no recente Campeonato
Nacional de Pizzaiolos,
realizado durante a Anuga
Select Brazil, a principal feira
de alimentos das Américas,
sediada em São Paulo.

Caiçara de Ubatuba,
Paulinho surpreendeu ao
conquistar o pódio com uma
pizza clássica que recebeu
1.124 pontos dos jurados,
destacando-se pelo uso
criativo de ingredientes locais
como ricota temperada,
vinho branco e frutos do mar,
uma homenagem autêntica às
raízes de sua cidade natal.

A vitória no Campeonato
Nacional abriu as portas para
uma nova jornada
internacional, levando
Paulinho à Pizza Expo 2025,
em Las Vegas, onde
competirá com os melhores

 Pizza que homenageia Ubatuba
vence campeonato nacional

pizzaiolos do mundo. Com
todas as despesas pagas e o
apoio de sua família, Paulinho
está determinado a mostrar
sua paixão e talento em um
palco global.

A trajetória de Paulinho na
indústria da pizza começou aos
16 anos, quando foi auxiliar seu
pai, Paulo, na pizzaria familiar
inaugurada em 2018. Durante
esse período, enquanto
frequentava o ensino técnico
noturno, mergulhou de cabeça
no negócio familiar,
aprendendo os segredos da
culinária e do
empreendedorismo. A
pandemia da COVID-19 trouxe
desafios, mas também

oportunidades, impulsionando
Paulinho a trabalhar
integralmente na pizzaria,
aprimorando suas habilidades
e sua paixão pela arte das
pizzas.

“Primeiramente, agradeço a
Deus que me dá força para
seguir firme a cada dia, e
agradeço também à minha
família, colaboradores da
pizzaria e a todos que me
incentivaram e acreditaram em
meu potencial. Com dedicação,
perseverança e criatividade, é
possível alcançar grandes
feitos. Esta vitória é de todos
nós!”, conclui o empresário.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Ônibus da Verdebus sai da estrada

Na última quinta feira, 18, na
estrada que dá acesso a praia
da Picinguaba um ônibus da
Verdebus, de linha municipal

A iniciativa é contrapartida do projeto de
circulação do espetáculo Andanças, contemplado

pelo PROAC - Programa de Ação Cultural do
Estado de São Paulo em 2023

Estão abertas as inscrições para os workshops
gratuitos de dança contemporânea, jazz dance e
hip hop em Ubatuba no dia 27/4. O nível para as
três aulas é intermediário/avançado e a idade
mínima é de 12 anos.

A ação integra o projeto de circulação do
espetáculo Andanças, contemplado pelo PROAC -
Programa de Ação Cultural do Estado de São Paulo
em 2023 e busca contribuir com a formação
técnica-profissional de bailarinos, além da
difusão das modalidades de dança em Ubatuba e
região.

Os workshops acontecem no palco do Teatro
Municipal Pedro Paulo Teixeira Pinto, em Ubatuba
– SP, conforme programação:

Sábado, 27/4
* 14h - Dança Contemporânea com Nathan Souza

(convidado especial)
* 15h30 - Jazz Dance com Brisa Diamante
* 17h - Hip Hop com Carla Bettin
Os interessados podem se inscrever em quais

aulas desejar, sendo as vagas limitadas. A
inscrição é gratuita e deverá ser feita por meio do
formulário disponível no link: https://l1nk.dev/
workshopsANDANCAS

Conheça os professores

BRISA DIAMANTE é diretora, coreógrafa e
bailarina. Diretora artística da Experimental Dance
Company desde a sua fundação em 2015. Diretora
da Companhia de Dança de Ubatuba. É coach de
jazz e criadora da Metodologia Experimental de
Jazz Dance (MEJ), registrada na Biblioteca Nacional
do Rio de Janeiro. É pós-graduada em Dança e
Consciência Corporal, pela Universidade Estácio
de São Paulo. É coreógrafa premiada em grandes
festivais, com destaque para o Festival de Dança
de Joinville, Prêmio Desterro, Festidança, sendo
reconhecida com prêmios de Melhor Coreógrafa
no Festidança, Festival Todas as Danças e Dança
de Ubatuba. É bailarina profissional com DRT,
formada pela Academia Cristina Cará (1997), de
São José dos Campos, por onde participou de

Dança

Transporte público

Oportunidade: Cia de Dança
realiza workshops

gratuitos em Ubatuba

Brisa Diamante

inúmeros festivais, incluindo Festidança, Passo
de Arte, ENDA, Festival de Dança de Joinville e YAGP
- Youth America Grand Prix, em New York (USA). Em
2019, foi bolsista para aulas na Broadway Dance
Center, New York (USA), selecionada pelo
Congresso Internacional de Jazz Dance, que tem a
direção de Erika Novachi e Marcela Benvegnu. É
codiretora do TRIPLO JAZZ ao lado de Cristina Cará,
evento que reúne grandes nomes do Jazz dance
para aulas práticas e teóricas. E é conselheira do
CBDD SP - Conselho Brasileiro da Dança. Recebeu
a indicação para o Prêmio Governador do Estado
de São Paulo em dezembro de 2023, na categoria
DANÇA. Ministra oficinas e workshops de jazz
dance pelo Brasil, além de ser convidada para
mentoria, banca de exames e para júri de vários
festivais de dança.

CARLA BETTIN é coordenadora de Hip Hop da
Experimental Dance Company e bailarina da
Companhia de Dnaça de Ubatuba. É graduada em
Educação Física, pós-graduada em Dança e
Consciência Corporal e Neuroaprendizagem. É
bailarina (DRT) formada em Jazz Dance pela
Experimental de Dança de Ubatuba, com formação
complementar em balé clássico. É professora e
coreógrafa de Danças Urbanas desde 2012, com
prêmios no New Fest Dance Campos do Jordão,
Festidança, Festival Internacional Dança Ubatuba,
Promodança, Ubafest - ambos com prêmio de
melhor coreógrafa do festival. Já teve dois
trabalhos aprovados na competição oficial do
Festival de Dança de Joinville, o maior do mundo.
Em especial no FIH2 (Festival Internacional de Hip
Hop), em Curitiba, sua coreografia consagrou o
grupo da Experimental de Dança entre os sete
melhores da América Latina. Em 2016 ganhou uma
bolsa de estudos pelo Congresso Internacional de
Jazz Dance para aulas na Edge Performance Arts
Center, em Los Angeles. Uma vez ao ano dedica-se
à imersão em aulas de Hip Hop Dance nos Estados
Unidos, para aulas com grandes nomes
internacionais da dança.

NATHAN SOUZA é bailarino profissional (DRT),
tendo iniciado na dança por meio de projetos
públicos do município e ingressado em seguida
em escolas particulares de dança, entre elas
Instituto Marco de Dança e Centro de Dança
Cristina Cará, onde concluiu sua formação na
técnica de ballet clássico, jazz e dança
contemporânea. É professor de dança nos projetos
públicos de SJCampos, como Arte nos Bairros, da
Fundação Cultural Cassiano Ricardo. Como
bailarino, ganhou 1° Lugar no 18° Festival Dança
Ubatuba com o Duo “Sufoco“, de sua própria
criação, foi revelação no Festidança em 2014.
Ganhou bolsas de estudos no Summer Course em
Cuballet Barcelona, Barcelona Dance Center, Rio
Ballet Summer e Graham Elementary School.
Atualmente está trabalhando como bailarino
profissional na Companhia de Dança de São José
dos Campos, projeto mantido pela Fundação
Cultural Cassiano Ricardo. Paralelamente, tem
formação acadêmica em Design de Moda pela
Universidade do Vale do Paraíba.

A Companhia de Dança de Ubatuba foi fundada
em 2021, tem a direção de Brisa Diamante e é
gerida pela Associação Endança. A produção desta
circulação é do Núcleo Criativo Gestão, Projetos e
Eventos.

Maiores informações em:
www.experimentaldancecompany/ciadedanca
@ciadedanca.ubatuba
@nucleo_criativo
@culturasp
#ProAC2023

Carla Bettin

Nathan Souza

Na foto acima, depois do ocorrido, o ônibus estava ainda pela manhã na sexta-feira, 19.

tombou a margem da estrada.
Haviam dois passageiros, mas

não ficaram feridos, sofreram
apenas o susto.

Procuramos pelo responsável
pela empresa e não tivemos
retorno até o fechamento desta
edição.

CATI e Prefeitura de Ubatuba
promovem o encontro

O Teatro Municipal Pedro
Paulo Teixeira Pinto receberá
na próxima quarta-feira (24),
às 14h, a palestra do “Projeto
de Aquicultura e Pesca
Sustentável Paulista”. A ação,
voltada para pescadores
artesanais, será ministrada
pelo zootecnista Guilherme
Zangerolimo Gonsales, da
Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral (CATI), regional
de Santos.

A iniciativa é realizada pela
CATI, do Governo do Estado de
São Paulo, com o apoio da
Prefeitura de Ubatuba, por
meio da Secretaria Municipal
de Pesca e Agricultura. O
evento é aberto ao público.

“A aquicultura e a pesca
sustentável são cruciais para
proteger os ecossistemas

Palestra sobre Aquicultura e
Pesca Sustentável acontece

na próxima semana

Palestra

aquáticos e assegurar a
segurança alimentar das
gerações presentes e futuras.
Como fontes importantes de
proteína, essas atividades têm
um impacto significativo em
nosso município, contribuindo
para o desenvolvimento
econômico local,

especialmente em comu-
nidades tradicionais, ao criar
empregos e sustentar famílias”,
destacou Leandro Herrera,
secretário Municipal de Pesca
e Agricultura.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Confira o calendário completo
- maio:

- 25: Circuito Lanai 2024 - 1ª Etapa
Local: Praia Sapê

- junho:
- 08 e 09: 2º Campeonato Medicina No Surf 2024 - Simsurf

Local: Itamambuca
- 14 a 16: Ubatuba Pro Surf 2024 - 1ª Etapa AUS

Local: Praia Grande
- 22: Circuito Lanai 2024

Local: Praia Grande

- julho:
- 12 a 14: Festival Ubatuba Longboard 2024

Local: a definir
- 27 e 28: Circuito Corinthians Surf Club

Local: Itamambuca

- agosto:
- 3: Circuito Lanai 2024 - 3ª Etapa

Local: Praia Grande
- 16 a 18: Ubatuba Pro Surf 2024 - 2ª Etapa AUS

Local: a definir

- setembro:
- 13 a 15: Ubatuba Pro Surf 2024 - 2ª Etapa AUS

Local: a definir
- Dream Challenger - Projeto Surf Adaptado AUS/Taiú

Local: Perequê Açu

- outubro:
- 05 e 06: Circuito Corinthians Surf Club - 3ª Etapa

Local: Itamambuca
- 12: Circuito Lanai 2024 - 4ª Etapa

Local: Praia Grande
- 15 a 17: Festival Estudantil de Surf 2024 AUS

Local: a definir
- 23 e 24: Festival Estudantil de Surf 2024 AUS

Local: a definir

- novembro:
- 02 e 03: Surf for Friends 2024

Local: a definir
- 22 a 24: Ubatuba Pro Surf 2024 - 3ª Etapa AUS

Local: a definir
- 29 a 31: Ubatuba Pro Surf 2024 - 3ª Etapa

Local: a definir

- dezembro:
- 07: Corinthians Surf Club - Social

Local: Itamambuca

*Calendário sujeito a alterações

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Surf

AUS divulga calendário de
campeonatos municipais

de surf de 2024
Eventos vão acontecer durante todo o ano

e prometem movimentar Ubatuba

A Prefeitura de Ubatuba, por
meio da Secretaria de Esporte
e da Associação Ubatuba de
Surf (AUS), anunciou o
calendário atualizado das
competições de surfe no
município. Ao longo do ano,
atletas e fãs terão várias
oportunidades de participar e
assistir a esses eventos
emocionantes que unem lazer,
diversão e adrenalina.

No dia 25 de maio, haverá o
Circuito Lanai na Praia do Sapê,
região Sul, que contará com

sete categorias: Pré-petit (sub
8) mista, Petit (sub 10) mista,
estreante (sub 12) masculino e
feminino, Iniciante (sub 14)
masculino e feminino, além da
categoria surf adaptado.

Em junho, a Praia Grande
sediará a 1ª etapa do renomado
"Ubatuba Pro Surf",
considerado o maior
campeonato municipal do país,
e que já revelou talentos
mundiais, como Filipe Toledo e
Gabriel Medina.

No mês das crianças,

acontecerá o Festival
Estudantil, que em 2024 foi
ampliado de quatro para cinco
dias, oferecendo oportunidade
de mais alunos da rede pública
e particular participarem desse
tradicional campeonato.

Além desses, o Dream
Challenger (campeonato de
surfe adaptado), o Circuito
Corinthians e o Surf for Friends
também irão compor o
calendário que promete
emoções dentro e fora da água.

O litoral de São Paulo recebe
novamente os encontros, que

promovem inclusão social,
saúde integrada e

conscientização ambiental

De volta ao litoral de São
Paulo, o projeto Águas de
Gaia finca suas pranchas na
Praia Barra do Sahy, em São
Sebastião, a partir da sexta-
feira, 12, quando aconteceu a
primeira vivência gratuita de
surf e práticas corporais do
ano para meninas atendidas
pelo Instituto Verdescola.

Realizado pelo Instituto
Incentivar e viabilizado por
meio da Lei de Incentivo ao
Esporte do Ministério do
Esporte, o projeto conta, em
São Sebastião, com o
patrocínio da EDP,
distribuidora de energia da
região. Até novembro, estão
programadas 27 vivências na
Barra do Sahy, em sua maioria
às sextas-feiras. Serão
abertas turmas esporádicas
para mulheres da
comunidade em dias a serem
definidos junto à comunidade
local. As datas podem ser
alteradas em razão das
condições climáticas.

 Desde 2021 o projeto tem
um núcleo em São Sebastião
com vivências para as
adolescentes atendidas pelo
Instituto Verdescola, que há
quinze anos promove ações
socioeducacionais no
contraturno escolar para
crianças, adolescentes, jovens
e adultos do município.

História do Águas de Gaia

As vivências do projeto
Águas de Gaia acontecem
desde 2021 e já passaram
por nove cidades, de quatro
estados diferentes,
oferecendo mais de 160
vivências para mais de 800
mulheres. Os encontros
transformam a ligação das
mulheres com o mar, criando
memórias e boas histórias de
superação. “A ideia é
colaborar para a valorização
do feminino, trazer força e
conexão entre as mulheres”,
afirma Cristiane Brosso,
idealizadora do projeto e um
exemplo de transformação.
“Saí da depressão pós-parto
devido ao surf e vi muitas
mulheres atingirem a saúde
mental e até mesmo deixarem
relacionamentos abusivos
devido à prática do esporte.
Ele nos traz força”, conta.

O projeto foi pensado,
criado e costurado para
permitir que as mulheres
possam se reencontrar,
aprender o esporte proposto
e superar traumas ligados a
água. "Queria aprender a
surfar, cheguei a fazer uma
aula, mas o orçamento, sendo
mãe solo, não me permitiu

Projeto Águas de Gaia

Águas de Gaia volta a
São Sebastião com vivências

de surf para meninas do
Instituto Verdescola

Foto: Suellen Nóbrega

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

continuar. Vi no projeto a
possibilidade de evoluir no
surfe e foi maravilhoso. O
Águas de Gaia é bem
acolhedor para as mulheres,
a dinâmica com rodas de
conversa me deu força para
me soltar no mar, me senti
mais segura, numa rede de
solidariedade e proteção. A
instrutora Priscila me ensinou
uma coisa muito importante
nas vivências: nunca olhar
para baixo, porque o peso da
sua cabeça vai te levar a cair,
e isso foi uma virada de chave
e fundamental para o meu
surf. Se você souber absorver
o que o mar ensina, vai
sempre levar para a vida",
contou Yara Amaral,
participante do núcleo de
Juquehy, em São Sebastião,
litoral norte de São Paulo,
cenário de uma das edições
do projeto.

 Com um método próprio
que funde o yoga a outros
saberes ancestrais e o
conhecimento do mar, o
projeto favorece o lazer com
inclusão social, saúde
integrada e conscientização
ambiental. Mais do que
destinado às mulheres, são
elas que fazem parte de toda
a operação. A equipe é toda
formada por mulheres e
locais: instrutoras de surf e
consciência corporal e
cuidadoras. “Em cada cidade,
a comunidade local é
envolvida no desenvolvimento
das oficinas. As mulheres que
surfam e conhecem o mar
passam por uma capacitação
na metodologia própria do
Águas de Gaia para ensinar o
esporte e, ao final do projeto,
podem continuar com as
aulas, gerando renda
comunitária", finaliza Cris.

Destinos do projeto:

Águas de Gaia – Praia Barra
do Sahy, São Sebastião (SP)

Quando: a partir de 12 de
abril

Horário: das 8h às 13h
Instituição parceira: Ins-

tituto Verdescola

Sobre o Águas de Gaia

Águas de Gaia é um projeto
social que oferece aulas de
surf e stand-up paddle
somadas a práticas corporais,
sempre de mulheres para
mulheres. As instrutoras são
contratadas localmente e
passam por uma capacitação
na metodologia própria do
Águas de Gaia, fomentando a
geração de renda
comunitária. Além das
vivências gratuitas, o projeto
garante, para as mulheres
atendidas, transporte,
alimentação e acolhimento
dos seus filhos na praia. O
convite é para que elas
tenham um momento de

conexão consigo, com a
natureza e realizem o sonho
de aprender a surfar.

Sobre o Instituto
Incentivar

O Instituto Incentivar Esporte
e Cultura nasceu em 2013 por
meio da união entre
profissionais e entusiastas de
diversos campos de atuação
em esporte e cultura, com o
intuito de somar forças e a
experiência de cada um e
cada uma no sentido de
propor, incentivar e viabilizar
projetos que impactem a
nossa sociedade. Desde
então, esteve envolvido com
a realização de projetos
inclusivos que impactam
milhares de pessoas em
comunidades vulneráveis pelo
Brasil: Manobra da Virada e
Manobra do Bem (edições de
2017 e 2018, em parceria com
a reconhecida ONG Social
Skate), Virada Esportiva
Inclusiva, Desvendar Esporte
(4 edições) e Águas de Gaia.

Sobre a EDP no Brasil

O grupo EDP atua em
quatro regiões mundiais –
América do Norte, Ásia
Pacífico, Europa e América
Latina - e está presente no
Brasil há mais de 27 anos.
Suas empresas, EDP Brasil e
EDP Renováveis Brasil ,
possuem R$ 41 bilhões em
ativos no país, caracterizando
essa como a segunda maior
operação do grupo. A
empresa conta com mais de
12 mil colaboradores diretos
e terceirizados no Brasil e atua
nos segmentos de geração,
transmissão, distribuição e
comercialização de energia,
além de desenvolvimento,
construção e manutenção de
ativos eólicos, solares e
hidrogênio verde. A EDP
oferece ainda soluções de
energia voltadas ao mercado
B2B, como geração solar
distribuída, mobilidade
elétrica e venda de energia no
mercado livre. Em
Distribuição atende cerca de
3,8 milhões de clientes em São
Paulo e no Espírito Santo.

Referência em ESG, a EDP
voltou a ser reconhecida
como a empresa elétrica
mais sustentável do mundo
pelo índ ice  Dow Jones ,
além de ter sido incluída
no índice de Igualdade de
Género da Bloomberg. Em
seus mercados de atuação
na Europa e América do
Su l  –  B ras i l ,  Ch i l e  e
Co lômbia  –  a  EDP
conquistou o Top Employer
2024 ,  a lém de  te r  s ido
e le i ta  por  quat ro  anos
consecut ivos a empresa
mais inovadora do setor
e lé t r i co  bras i l e i ro  pe lo
Valor Econômico.


